



En conferencia, los integrantes del Foro Plural de ex Gobernadores: 1) Héctor Astudillo, 2) Marco Antonio Mena, 3) Ernesto Ruffo Appel, 4) Arturo Núñez, 5) Emilio Chuayfett, 6) José Ignacio Peralta, 7) Arturo Montiel, 8) Rubén Figueroa, 9) Natividad González, 10) Ángel Aguirre, 11) Salvador Jara, 12) Manuel Ángel Núñez, 13) Enrique Burgos y 14) Miguel Ángel Márquez.

Plantean a Alianza elecciones primarias

CLAUDIA SALAZAR

Integrantes del Foro Plural de ex Gobernadores plantearon ayer que haya elecciones primarias para elegir al candidato presidencial de la alianza opositora, y que haya un reglamento para definirlo.

Reunidos en un hotel al sur de la Ciudad de México, ex Mandatarios del PRI, PAN y PRD expresaron su preocupación por la falta de respeto a la ley por parte del actual Gobierno.

Grupo REFORMA publicó ayer que, con al menos seis meses de anticipación a los tiempos legales, Morena se organiza para definir, a más tardar en los primeros días de agosto, a su candidato a la gubernatura del Estado de México, y luego lo hará para la gubernatura de Coahuila.

Ayer, luego de participar en las sesiones del Frente Cívico Nacional, el ex Gobernador de Baja California, Ernesto Ruffo Appel, sugirió la realización de elecciones primarias abiertas para elegir a los candidatos para los procesos electorales de 2023 y 2024.

Si los partidos de la alianza opositora lo hacen, estimó, llamarían la atención de la ciudadanía y la medida también ayudaría a desahogar las presiones internas que hay en los partidos políticos.

El ex Gobernador del PAN también expresó que se debe recuperar la institucio-

nalidad del país con contrapesos al Gobierno, incluidos a los órganos autónomos, para recuperar la gobernabilidad.

Ernesto Ruffo reconoció la pluralidad del grupo y propuso redactar y suscribir, desde el Foro, un manifiesto por la institucionalidad.

“La crisis que vive México es una oportunidad para impulsar un proyecto que atienda el estado de precariedad en que vive la gente”, señaló.

Por su parte, el ex Gobernador priista del Estado de México, Arturo Montiel, apoyó la idea de las elecciones primarias y dijo que debe hacerse bajo un procedimiento establecido en un reglamento de consenso.

En opinión de Montiel, la elección en el Estado de México en 2023 puede ser ganada por la Oposición, ya que hay evidencias de que Morena ha retrocedido en la intención del voto en la entidad.

El ex Gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo Flores, remarcó que si la alianza opositora propone una coalición, ésta no debe ser únicamente electoral, sino de gobierno.

“Las alianzas que solamente son electorales se debilitan porque la gente no sabe por qué va a votar”, dijo.

A su vez, el ex Gobernador de Guanajuato, Miguel Ángel Márquez, advirtió que los partidos de oposición no le están hablando a la clase

Y proponen pasarela panista

MAYOLO LÓPEZ

Un bloque de 13 ex Gobernadores propuso al presidente del PAN, Marko Cortés, un “plan de acción para poner en movimiento” al partido, que comprende una pasarela en foros de los interesados en buscar la candidatura presidencial en 2024.

De acuerdo con el plan, se pretende “fortalecer la presencia pública de los líderes panistas que han expresado su interés en la candidatura a la Presidencia” y “motivar a la militancia para su participación en el proceso”.

La propuesta sugiere brindar condiciones de equi-

dad a los liderazgos y fortalecer las relaciones con los miembros de la sociedad civil organizada.

Los ex Gobernadores sugirieron la integración de una comisión organizadora que prepare esos eventos.

El plan comprende una primera etapa para que los interesados hagan aportaciones y comentarios al “Programa de Acción Política y al proyecto de reforma de estatutos”, y una segunda etapa, con 16 foros. En una tercera etapa, los liderazgos analizarían la alianza, la elaboración de un programa de gobierno de coalición y la selección de la candidatura presidencial.

media, y se pronunció porque se abran las candidaturas a ciudadanos.

La alianza de partidos de oposición debe acordarse a través de un gran proyecto de Gobierno, señaló el panista.

El priista Natividad González Parás, ex Gobernador de Nuevo León, señaló que se debe considerar una “segunda vuelta de facto” si se logran las primarias.

También llamó a valorar el uso de encuestas como una herramienta en la toma de decisiones de las candidaturas.

Opinó además que los acuerdos entre los partidos

políticos, deben transitar por procesos de democracia interna.

Arturo Núñez, ex Gobernador del PRD en Tabasco, reconoció que hay una crisis de partidos políticos que se vive en todo el mundo, no sólo en México.

Sin embargo, dijo, son el vehículo de participación de la ciudadanía y hasta el momento “nadie ha inventado nada mejor”.

Respecto a los gobiernos de coalición, Núñez dijo que se deben construir pensando en equipos, no solamente en personas.